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1. Vie du conseil 
a. Présentation et approbation de l’ordre du jour  

 

 

 

L’ordre du jour est présenté par le directeur d’unité (DU) et mis au vote. Un changement est fait, pour 
modifier le point II-f concernant les votes, le rapport de stage de G. Couanet nécessite uniquement un avis. 

L’ordre du jour modifié est approuvé à l’unanimité des membres présents. 

b. Présentation du compte-rendu du dernier conseil  
 

 

Le DU rappelle que ce compte-rendu est mis à disposition de tous, sur l’intranet du laboratoire. Les membres 
du conseil ne doivent pas hésiter à faire des remarques avant sa validation, ni à encourager les collègues à 
en prendre connaissance.  

Les membres n’ont aucune remarque, le compte-rendu du Conseil de Laboratoire du 08/02/2024 est 
approuvé à l’unanimité des membres présents. 

c. Nouveaux membres du conseil  
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Nour El Imène Boukortt étant excusée au précédent Conseil de Laboratoire, le directeur fait sa présentation 
en séance. 

Par ailleurs, Benjamin Rondeau souhaite passer la main pour la co-responsabilité du Thème Terre. Cela 
n’entraînera pas de modification de la composition du conseil de laboratoire, car c’est Hagay Amit qui est 
membre titulaire, et Benjamin le suppléant.  

Le DU a diffusé un message le 15/05 pour faire un appel à candidature. Yann Morizet a d’ores et déjà indiqué 
qu’il était volontaire.  

Note ajoutée après le conseil : il n’y a pas eu d’autres volontaires. Merci à Yann, qui devient membre 
suppléant nommé au Conseil de Laboratoire. 

2. Ressources humaines 
a. Arrivées et départs 

 

 

 

Présentation des arrivées et départs par le DU et Sophie Huguet. Sur Angers, le poste de gestionnaire laissé 
vacant a été ré-ouvert en avril. Il y a eu plusieurs candidatures. Suite à l’examen des dossiers et aux 
auditions, Luzia Bossé a été sélectionnée. Elle devrait prendre ses fonctions prochainement. 

Le DU indique aux membres qu’il y aura quelques soutenances de thèse, avant ou après l’été. 
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b. Profils EC à demander, rentrée 2025 
 

 

Le DU présente la frise pluri-annuelle, mise à jour avec les résultats partiels des concours actuellement 
ouverts, et les départs annoncés (voir points suivants). La tendance pour le laboratoire est relativement 
bonne en termes de remplacements des supports. Plus globalement, la campagne de révision des effectifs 
2023 (pour la rentrée 2024) sur NU a permis d’augmenter le nombre d’Enseignants-Chercheurs d’une dizaine 
de postes. Pour information, la volumétrie annoncée pour la campagne 2024 (rentrée 2025) passe à 59 
postes, contre 55 postes l’année dernière. Les premières réunions d’arbitrage au niveau de l’UFR sont calées 
pour juin 2024. Pour Angers et Le Mans, nous ne connaissons pas les chiffres globaux. 

Pour la campagne en cours (point II-d) le poste MC ouvert au concours, profil télédétection et imagerie 
géologique, et réservé aux personnes Bénéficiaires de l’Obligation d’Emploi (BOE) a été déclaré infructueux, 
faute de candidat.  

Une discussion est entamée sur les 3 supports libérés : PR, MC, MC. Le DU indique les dates de départ des 
titulaires des postes actuels (les profils qui seraient mis au concours ne sont pas nécessairement ceux des 
collègues qui partent à la retraite ou démissionnent). 

 

 

Sur Angers, un poste est susceptible d’être vacant, suivant le résultat du concours PR ouvert actuellement. 
Note : ce poste ne sera pas demandé pour la rentrée 2025, ce qui permettra de prolonger la réflexion pour la 
définition du profil.  
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Sur Nantes, 3 postes libres, pour 2 départs à la retraite et une démission. Note : cette démission a bien été 
prise en compte.  

Une discussion s’engage sur ces trois postes et leur priorisation. Pour rappel, des échanges ont déjà eu lieu 
au conseil du mois de février, et ont été présentés lors du dialogue de gestion avec l’UFR et le pôle fin 
février.  

Note : le calendrier a été précisé. Un argumentaire doit être remonté à l’UFR d’ici le 10 juin. Les profils exacts, 
ainsi que les COS, devront être votés par le conseil de laboratoire le 16/10.  

 

Le DU présente le premier poste. C’est un poste de Professeur, sur le support libéré par le départ d’Antoine 
Mocquet. Il est proposé que le profil reste vague et ciblé sur les compétences et expertises déjà présentes au 
laboratoire. Le DU pense qu’il n’existe pas de procédure pour empêcher une candidature extérieure à 
Nantes Université, les seules possibilités sont de restreindre le concours à des Maîtres ou Maîtresses de 
Conférences en exercice depuis plus de 10 ans. Mais le DU répondra aux questions des possibles candidats 
extérieurs en indiquant que les compétences sont déjà présentes au sein du laboratoire / département STU.  

Question : est-ce que ce profil correspond au prochain directeur ou à la prochaine directrice ?  

Réponse :  non, les responsabilités sont à plusieurs niveaux, au département, au laboratoire, et/ou à 
l’observatoire. 

Question : est-ce que ce profil correspond à une promotion interne ? 

Réponse : oui, dans le sens où nous souhaitons offrir une possibilité de promotion à un Maître ou une 
Maîtresse de conférences, mais cela reste un concours, avec plusieurs candidats possibles. Mais nous ne 
pouvons pas l’écrire explicitement sur le profil. 
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Le deuxième poste vise à recruter un maitre ou une maîtresse de conférences, sur le support libéré par le 
départ de Christophe Monnier. Des échanges ont eu lieu avec le département STU, et des besoins en 
pétrologie et géologie de terrain ont été identifiés. Côté profil recherche, quelques mots clés ont été 
remontés lors d’échanges avec les responsables de thème. Pour avoir une compatibilité entre Recherche et 
Enseignement, un profil ciblant la pétrologie sédimentaire, magmatique, ou la préparation des retours 
d’échantillons extraterrestres, est proposé. Les moyens analytiques du LPG seront aussi mentionnés.  

Question : est-ce que le profil est en rapport avec celui associé au support libéré.  

Réponse : non. Le nom est donné à titre indicatif. Mais les besoins en enseignement restent importants, et 
pour la recherche, il est important de garder une certaine cohérence. 

Questions : lors des réunions de thème, notamment Terre, des mots clés ont été avancés, mais la discussion 
n’avait pas abouti. Comment est-ce que le profil va être défini et quel est le calendrier ? Est-ce que c’est une 
demande des thèmes arbitrée par la direction ou une proposition de la direction discutée au sein des 
thèmes ? 

Réponses : Il est probablement possible d’être plus clair sur les échéances des étapes de discussion du profil, 
même si l’agenda n’est souvent connu que tardivement. La direction et les responsables de thèmes s’en 
efforceront à l’avenir. Le contenu du profil ici s’inspire de certaines propositions évoquées au cours des 
discussions (réunions de thèmes, conseils, CoDir). Cependant, il ne semble pas raisonnable en pratique de 
miser sur un consensus : il faut faire un choix, et les discussions menées sont là pour informer et éclairer la 
direction pour proposer une synthèse.  La composante Enseignements doit aussi être prise en compte. Le 
profil n’est pas encore défini, il doit l’être pour début octobre, afin d’être diffusé avant le prochain conseil de 
laboratoire. Pour l’instant, le DU a fait le choix de rédiger un profil court et une présentation large. Cela 
permet de ne pas restreindre le profil sur un thème donné, et de cibler plus de candidats potentiels. Pour ce 
qui concerne le poste de PR, le profil n’a pas été discuté lors de réunions de thèmes, car c’est le choix de la 
direction de cibler un profil interne au labo. Le deuxième poste MC (cf slide suivante) n’a pas encore fait 
l’objet de discussions. 

Question : avec la nouvelle plateforme GEOBIOSE qui se monte, cela ouvre aussi des nouvelles possibilités au 
laboratoire 

Réponse : en effet. Par « moyens analytiques du LPG », on pense aussi à GEOBIOSE. Cela sera précisé. 

 

 

Pour ce 3ème poste, il n’y a pas aujourd’hui de mots clés définis. Compte tenu des profils ouverts ou 
susceptibles de l’être, il est difficile pour le département d’identifier des besoins prioritaires à ce stade, et 
pour le laboratoire de cerner les profils recherche exacts de celles et ceux qui vont être recrutés (profils PR 
et MC ex BOE pour 2024, profil MC pour 2025). Il est envisagé de ne pas demander ce poste en priorité pour 
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2025, et de le décaler à 2026 (avec un autre support MC susceptible d’être libéré si un MC passe PR à la 
rentrée 2025). 

L’ensemble des membres du Conseil de Laboratoire et membres du laboratoire peuvent réfléchir sur les 
différents mots clés pour ce poste.  

Question : avons-nous un risque de perdre ce poste si nous attendons 1 an ? 

Réponse : le DU pense que cela est peu probable. La politique générale actuelle de NU est de renouveler les 
postes, en tenant compte des départs. Cependant, pour certains supports, il y a un décalage. Pour mémoire, 
il y a quelques années, il y avait minimum 1 an, et le plus souvent 2 ans de décalage entre départ et 
recrutement. Pour le support de Véronique Carrère, le concours a été ouvert sans délai. Pour le support 
d’Antoine Mocquet, nous souhaitons une ouverture rapide, 8 mois après son départ. La direction pense que 
la priorité est ce support PR, et qu’il est raisonnable de ne prioriser que 2 des 3 supports. Pour rappel, il y 
aura 3 autres supports PR dans les années à venir (voir la frise pluri-annuelle). 

c. Sujets de thèse, rentrée 2024 
 

 

 

Gaël Choblet présente les différents sujets de thèse déposés pour la rentrée prochaine. Sur Le Mans, le 
premier sujet est financé par la métropole sur une thématique « hydrogène ». Le 3ème sujet (projet Tropecos) 
a commencé en réalité car il s’agit d’une co-tutelle avec le Brésil, où les thèses durent 4 ans, et avec un délai 
de la mise en place de cotutelle qui est d’une année. Pour le 4ème sujet, l’Université d’Angers a fait une 
demande de cofinancement à Angers Loire Métropole, dans le cadre de la Chaire de Professeur Junior d’Inge 
van Dijk. 

Sur le site de Nantes, le sujet #7 porté par Yann Morizet a obtenu un demi-financement de la part du pôle 
Sciences et Technologies, pour la thématique « énergies ». Une demande complémentaire a été remontée à 
la Région des Pays de la Loire, et le financement devrait être obtenu. Il reste 3 sujets en lice pour 2 
financements de Contrat Doctoral Etablissement.  

Le DU rappelle que la Région peut cofinancer des contrats avec les établissements universitaires, à condition 
que les sujets proposés ressortent des thématiques prioritaires de la Région, dont Développement Durable, 
Qualité de l’eau, etc.. (la liste peut changer tous les ans). 

d. Modification du COS, MC télédétection et imagerie 
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Le DU donne un pré-bilan des concours ouverts cette année. Les procédures sont en cours, avec des 
auditions programmées.  

Question : est-il possible de connaitre le nom des candidats ? 

Réponse : non. La diffusion de telles informations pourrait suffire à annuler le concours en cas de recours 
d’un candidat écarté. 

Question : pourquoi une candidature non retenue à Nantes sur le poste BOE ? 

Réponse : nous ne savons pas. Mais le vivier des candidats ou candidates éligibles était inconnu.  

 

Il est possible de remettre le support MC en télédétection et imagerie géologique au concours dès cette 
année, pour un recrutement « au fil de l’eau ». La seule contrainte est une prise de fonction en décembre, 
dans le cas contraire le support serait remis en jeu pour 2025, sans certitude de le récupérer. 

Le DU présente aux membres du Conseil de Laboratoire une modification du COS, car deux anciens membres 
sont possiblement en conflit d’intérêt.  

Les remplaçantes sont V. Ansan et M.-P. Doin. Le vice Président est G. Choblet car C. Dumoulin est le point 
de contact des candidats et ne peut plus assurer ce rôle.  

Le profil a déjà été voté en CL de l’an dernier (octobre 2023), et n’est pas modifié. Le profil est déjà sur le site 
web du labo depuis plus d’1 mois, il ne faut pas hésiter à le diffuser. 

Le DU procède au vote sur la proposition de modification de nouveaux membres du COS 

Il y a 1 abstention et 15 votes pour. 
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La modification du COS est votée par l’ensemble des membres du Conseil de Laboratoire 

e. Demande éméritat Véronique Carrère 
 

 

Le DU présente la demande de nomination en tant que Maîtresse de Conférence Emérite de Nantes 
Université de Véronique Carrère. La procédure est imposée par NU et doit passer par le conseil de 
laboratoire. Elle sera ensuite étudiée en conseil de gestion restreint sur l’UFR ST, puis en conseil académique 
restreint à la fin juin. Le DU rappelle que la demande est renouvelable 2 fois, dans les mêmes conditions que 
la demande initiale (exemple si durée 1 an, renouvellement pour 1 an). La durée maximale qui peut être 
demandée initialement est de 5 ans. 

 

La demande de Véronique est résumée sur les slides. L’objet de la demande est principalement de pouvoir 
boucler les projets en cours, dont LIDARCEA.  
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Question : quelle est l’implication pour le laboratoire de cette demande ? 

Réponse : Il faut mettre à disposition un bureau et un accès informatique. Mais la présence de Véronique 
permettra de finaliser les différents rapports de justification des contrats en cours. Pour le bureau, il y aura 
peut-être une réorganisation à prévoir. 

Question : qu’est ce qui est possible avec le statut d’émérite ? 

Réponse : Véronique pourra participer à des jurys de thèse, faire des missions sur le terrain, venir au labo, ... 
en étant couverte par son statut et remboursée de ses frais de mission le cas échéant.  

Question : est-ce que Christophe Monnier et Antoine Mocquet feront une telle demande ? 

Réponse : pour Christophe Monnier, il a fait une demande de collaborateur bénévole. Pour Antoine 
Mocquet, le DU ne sait pas. Si c’est le cas, sa demande sera présentée au prochain conseil de laboratoire. 

 

Le DU informe les membres du Conseil de Laboratoire qu’il doit rédiger un avis. Une première version est 
proposée pour discussion. Il n’y a pas de remarques, les membres sont favorables à cette demande et à 
l’argumentaire soumis par le directeur. 

Le directeur procède au vote. 

La demande d’éméritat est votée à l’unanimité des membres présents en séance. 

f. Rapport de stage à mi-parcours, G. Couasnet 
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Geoffroy Couasnet a été recruté comme IE au CNRS et a pris ses fonctions sur le site d’Angers au 1er janvier. 
La procédure CNRS implique un rapport de stage à mi-parcours, ici après 4 mois. Les conclusions de ce 
rapport doivent être lues en Conseil de Laboratoire.  

Les différents éléments sont donnés sur le slide plus haut. Le DU lit en séance l’avis émis sur le rapport à mi-
parcours de Geoffroy Couasnet. Il n’y a pas de remarques particulières, Geoffroy est parfaitement intégré et 
apporte son expertise dans les projets sur lesquels il intervient. 

g. Titularisation des MC stagiaires 
 

Gildas Ratié (à Nantes) et Vincent Roche (au Mans) ont été nommés Maîtres de Conférences stagiaires à la 
rentrée 2023. Au terme de leur stage, un rapport ou avis (selon les instances) doit être rendu pour leur 
titularisation.  

Le DU lit l’avis qu’il a rédigé pour Gildas et celui rédigé pour Vincent par Alain Zanella. Le laboratoire ne peut 
que se féliciter de leur recrutement. 
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3. Plateformes 
a. Informations diverses 

 

 

Présentation des différentes consultations en cours par Erwan Le Menn.  

Pour le FTIR, un seul fournisseur a répondu, il est dans les prix attendus, et propose différentes options. 
Erwan va consulter les utilisateurs potentiels pour identifier les besoins. 

Concernant le remplacement de l’ICP-MS et du laser, le service achat de NU a beaucoup de retard, nous 
sommes dans l’attente d’un calendrier. Ce même service achat a finalement annulé la procédure pour les 
phytotrons, car ils ont découvert une erreur dans le dossier qu’ils avaient écrit.  

Question : quel est le retard pour l’achat des phytotrons, et quelles sont les conséquences pour la ré-
utilisation du phytotron actuel ? 

Réponse : le retard est estimé à plusieurs mois. Cela devrait décaler d’autant le projet utilisant ce phytotron 
à Angers. 

GEOBIOSE : la convention est en cours d’écriture. Le labo devrait acheter le microdrill et se faire rembourser 
ensuite auprès d’Ifremer. L’IR travaille sur une réponse à l’appel d’offre 2024, avec le projet d’achat d’une 
ICP à déployer sur le site « pharma » du laboratoire ISOMER. 

Question : y a-t-il une redondance entre ce nouvel équipement et ce qui est déjà sur la plateforme ? 
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Réponse : il s’agit d’équipements complémentaires, avec des cibles différentes. Et les personnels du LPG 
pourront y avoir accès dans le cadre de l’IR GEOBIOSE. 

 

 

Le laboratoire a eu un audit pour son activité drone. Tout s’est bien passé.  

b. Point travaux (Nantes) 
 

 

Sur le site de Nantes, les extractions par les boas ont été auditées, pour la première fois. De nombreuses 
installations sont non conformes. Des mesures doivent être prises, pour corriger ces non conformités, et 
comprendre l’origine, car les installations ne sont pas très vieilles, alors que certaines montrent déjà des 
signes d’usure. Erwan suit ce dossier, en lien avec la Division Patrimoine Immobilier et Logistique DPIL de 
NU. La responsabilité incombe à la tutelle et prendra en charge les procédures de renouvellement, sujet 
identifié par NU 

c. Achat caméra hyperspectrale 
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Un projet d’achat d’une caméra hyperspectrale portable est remontée des thèmes. Un modèle pratique, 
léger, et pour lequel nous avons des retours et avis d’autres laboratoires est présenté. Le coût total est 
d’environ 25 k€.  

 

Un financement est proposé, par les thèmes, un projet de recherche, et une participation du laboratoire. Un 
avis est demandé au conseil de laboratoire. 

Question : quelle organisation pour l’utilisation de cet instrument ? 

Réponse : un planning sera mis en place, avec un lieu de stockage et un responsable à prévoir, comme pour 
d’autres équipements.  

L’avis sur l’utilisation des crédits labo (5 k€) pour cet achat est demandé : le CL donne un avis favorable. 
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4. Budgets 
Point sur l’année en cours 

 

Présentation du budget par Sophie Huguet. La dotation annuelle de Nantes Université et l’Université 
d’Angers n’a pas été entièrement fléchée vers les entités. Il reste un solde au niveau de la colonne recettes 
pour les actions en fin d’année et les ajustements nécessaires. 

Pour le CNRS, la somme de 374€ (en recette supplémentaire correspond au remboursement de l’INSU sur 
une mission payée par des crédits CNES. On la verra dans le tableau suivant. 

 

 

Rappel de l’utilisation des crédits sur la subvention d’état : 

50% au 30/6 

100% au 30/11 

Afin d’éviter les soucis en fin d’année, quelques rappels pour l’utilisation des crédits non-reportables : il faut 
éviter le remboursement des missions en fin d’année, les états de frais sont des réservations de crédits non 
reportables sur l’année suivante. Il y a un risque pour les déplacements en fin d’année, si le remboursement 
à l’agent ne se fait pas avant la clôture d’exercice de l’année en cours (soit vers la mi-décembre). Les crédits 
qui étaient réservés sur l’année en cours sont perdus, et le remboursement des frais se fera sur les crédits de 
l’année suivante. 
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Réflexion sur le prélèvement de frais de gestion sur les contrats 

 

Le DU présente une première réflexion sur le montant des projets qui arrivent au laboratoire, pour étudier la 
possibilité de prélever des sommes forfaitaires afin de disposer de moyens financiers au bénéfice du 
laboratoire. Il s’agit d’une première étape, faire le bilan et constater les chiffres afin d’évaluer ce qui pourrait 
être fait. Les projets en cours ne seront pas concernés. Un montant indicatif de 10% a été considéré, mais 
cela ne présage en rien du montant qui pourrait être décidé. 

C’est une réflexion qui a été encouragée très fortement par nos tutelles lors du Dialogue Objectif Ressources 
en avril 2022. Cela avait déjà été recommandé aux directions précédentes, mais jamais mis en place car le 
laboratoire n’avait pas de problèmes financiers. Cependant il est préférable d’étudier ceci lorsque tout va 
bien, plutôt que de devoir mettre en place des solutions quand les ressources sont plus faibles. La plupart 
des laboratoires ont un mode de fonctionnement avec des frais de gestion prélevés sur les contrats, ce qui 
permet de mener différents types d’actions, comme (par exemple) embaucher des personnels en support et 
soutien, co-financer des équipements, faire des travaux, compléter des financements pour certains projets 
qui exigent des co-financements, boucler des fins de thèses, etc.... La liste n’est pas exhaustive.  

Globalement, le nombre de projets est en hausse. Les montants en jeu le sont aussi. En 2023, ce sont près de 
2.5 m€, tous types de contrats, qui ont été notifiés au laboratoire. Ces montants sont très variables d’une 
année à l’autre. Pour certains d’entre eux (par exemple, avec le CNES ou l’ANR), des frais de gestion sont 
déjà prévus et prélevés par les tutelles, une partie de ces frais pouvant revenir au laboratoire. Sur la figure 
présentée, on voit ces frais de gestion déjà notifiés au laboratoire. Pour aider à la lecture, ces frais sont 
répartis sur la durée des contrats. Pour 2023 et 2024 ce sont environ 50 k€. Les montants pour 2025 et au-
delà seront supérieurs à ce qui est montré sur la figure, car de nouveaux contrats débuteront cette année et 
l’année prochaine. Sur cette même figure, les barres en bleu montrent une hypothèse avec des 
prélèvements à hauteur de 10%. 

Une discussion s’engage au sein du conseil de laboratoire. 

Question : les AO sont très compétitifs, et les budgets sont déjà fortement contraints. Comment faire si on 
baisse encore le montant des projets pour travailler ? 

Réponse : certains projets sont déjà prélevés, d’autres non. Dans tous les cas, il n’y aura pas de prélèvement 
tant que cela ne sera pas acté au préalable. Si on définit un pourcentage au niveau du laboratoire, il faudra 
en tenir compte au moment du montage du projet. Et l’idée n’est pas de diminuer l’ambition des projets, 
mais de faire en sorte que le laboratoire ait les moyens d’aider à ce que tous les projets se déroulent dans 
les meilleures conditions. 

Question : pour certains projets, certaines dépenses dépassent déjà le seul intérêt du projet et bénéficient à 
l’ensemble des collègues. 
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Réponse : en effet. L’approche proposée ici (et restant à dimensionner) permettra de mettre ces aspects en 
évidence, et de faire en sorte que tous les projets puissent contribuer de manière équitable. 

Question : si un projet a déjà des frais de gestion, est-ce qu’il y en aura en plus ? 

Réponse : non, on aura un pourcentage plafond. Si par exemple des frais de gestion de 5% sont déjà 
prélevés, le labo pourra prévoir des frais complémentaires jusqu’à atteindre le pourcentage qui aura été 
défini. 

D’ici au prochain conseil de laboratoire, la direction va étudier ces aspects plus en détails (ce qui n’a pas été 
le cas jusqu’ici, suite à différents aléas d’ordre administratif). Par exemple, tous les contrats ne seront pas 
nécessairement concernés, ou encore, les budgets liés aux ressources humaines (thèse, postdoc, ....) 
pourront être exclus des frais de gestion.  

5. Communication et médiation 
 

 

Le DU présente les actions de communication et de médiation en l’absence de Stéphanie Beaunay. 

 

D’autres actions en lien avec l’année des Géosciences sont prévues pour 2025. 
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Pour 2025, deux évènements importants pour le laboratoire sont à prévoir.  

Le laboratoire fêtera le 25ème anniversaire de son UMRisation (qui remonte à janvier 2000). Le DU propose 
de célébrer cet évènement en organisant une demi-journée festive le jeudi 9 janvier. Tous les membres du 
laboratoire pourront y participer, de même que les personnels des départements d’enseignement et de 
l’OSUNA. Des représentants de tutelles et partenaires institutionnels seront conviés, de même que les 
anciens membres du laboratoire. Pour des raisons de taille, cela se déroulera sans doute dans un des amphis 
de l’UFR, celui du labo étant trop petit. Pendant la matinée, on pourrait avoir des exposés autour de la 
trajectoire/histoire du laboratoire, son positionnement actuel, les recherches en cours, ... La matinée sera 
suivie d’un buffet, dans les locaux du LPG. 

Question : est-ce que l’assemblée générale aura également lieu ? 

Réponse : Cette date correspond en effet à la période de l’assemblée générale annuelle, qui ne pourra donc 
pas avoir lieu à cette occasion. Nous verrons plus tard dans l’année pour l’organiser. 

 

 

Le deuxième évènement concerne les journées de prospectives du laboratoire, qui devraient avoir lieu fin 
juin ou début juillet 2025. Nous sommes dans l’attente de la date de la mission océanographique CHARM au 
large du Mozambique, dont Meryem Mojtahid est responsable.  

Le principe et l’organisation exacte restent à mettre en place, mais il est probable que cela ressemble à ce 
qui s’était passé mi 2019. Stéphanie Beaunay va coordonner l’évènement, mais souhaite s’entourer de 
volontaires. Sophie Sanchez, Mary Elliot et Gaël Choblet se proposent. 

Question : pourrait on prévoir une sortie « géologique » ? 



Compte-rendu du conseil de laboratoire 16/05/2024 

19 
 

Réponse : oui c’est une très bonne idée ! Dépendant du lieu choisi, il y a effectivement des terrains qui sont 
bien connus par certains collègues du LPG, dont des vasières proches de l’embouchure de la Loire.  

6. Actualités scientifiques 
a. Planètes et lunes 
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b. Systèmes Littoraux et marins 
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c. Terre 
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7. Questions diverses 

 

Le DU présente des points et questions diverses, repris sur les slides. Sur l’Université d’Angers, l’annulation 
des élections bloque tout le processus décisionnel. 

 

Question des représentants doctorants : est-il possible d’organiser des moments plus spécifiques entre les 
thésards des différents sites en dehors des AG et journées organisées par la direction ? 

Réponse : oui bien sûr. Si il y a des besoins de moyens/budgets, il faut revenir vers la direction mais cela ne 
devrait pas poser de problèmes. Une autre possibilité est de délocaliser la journée de rentrée des 
doctorants, de faire en sorte que tous et toutes y participent, et organiser quelque chose de moins formel à 
la suite. 
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